

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Transportistas hacen nueve pedidos al Gobierno para enfrentar la época de la cuarentena** Combustible garantizado, lugares de alimentación e higiene y fumigación en determinados puntos son parte de los nueve pedidos que hacen los transportistas al Gobierno nacional para afrontar la etapa de cuarentena por la pandemia del coronavirus, COVID-19.
- **La industria extrema esfuerzos para responder a la demanda de productos de desinfección y limpieza** Desde que el Coronavirus se convirtió en pandemia y llegó a todos los rincones del planeta, la demanda de productos de desinfección y limpieza creció también exponencialmente y las industrias del rubro tuvieron que realizar monumentales esfuerzos para atender el momento crítico.
- **Industriales se verán obligados a parar por falta de permisos de circulación** Consideran que habrá problemas en el abastecimiento de los mercados de La Paz. Advierten problemas de coordinación para obtener permisos de circulación
- **La exportación de minerales baja un 30% y pone en riesgo a 50 mil fuentes de empleo** Las exportaciones de minerales tienen una caída superior al 30 por ciento en 2020 a raíz de la baja demanda china como consecuencia del coronavirus. Esta situación, que se agrava con una reducción extraordinaria de precios, amenaza a aproximadamente 50.000 mineros cooperativistas que podrían quedar sin empleo. Expertos sugieren medidas orientadas a la industrialización para el repunte de este sector.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Emprendedores de la zona Sur, en emergencia, piden reunirse con el gobierno**  
Propietarios y socios de restaurantes, hoteles, centros deportivos y otros negocios de la zona Sur piden medidas que les ayuden a paliar la crisis que ocasiona el paro de actividades.
- **Sector gastronómico está en emergencia y acude al Gobierno para evitar la bancarrota** Las empresas acatan la cuarentena, pero señalan que la situación será insostenible en los próximos días. Para aliviar al sector plantean una agenda de trabajo y piden activarla de manera inmediata



- **Gobierno suspende la repatriación de los bolivianos varados en Chile** La canciller del Estado, Karen Longaric, informó hoy que se suspendió la repatriación de más de 70 bolivianos varados en la región chilena de Huara y que las fronteras del país permanecerán cerradas.
- **EEUU confirma la salida de 168 ciudadanos y agradece las gestiones de Bolivia** Una nave de BOA sacó del país a 76 estadounidenses, además de ciudadanos coreanos, canadienses, mexicanos y japoneses.
- **Oruro demuestra el éxito de la cuarentena; suma 11 días sin ningún caso nuevo de coronavirus** Oruro fue la primera región en el país en cumplir la cuarentena y su disciplina en aislarse socialmente de forma voluntaria rinde frutos, ya que suman 11 días sin registrar nuevos casos de coronavirus, destacó hoy el ministro de Obras Públicas, Iván Arias.
- **Gobernación de Tarija confirma su primer caso positivo y Bolivia tiene 97** La Gobernación de Tarija, mediante un comunicado, confirmó esta mañana que el único caso sospechoso que presentaban hasta ayer dio positivo. Con este caso, el país suma 97 casos positivos.
- **Gobernación de Santa Cruz confirma otro muerto por coronavirus y Bolivia suma cuatro** El secretario de Salud de la Gobernación de Santa Cruz, Óscar Urenda, informó hoy el fallecimiento de una mujer de 68 años por coronavirus. De esta forma, la cifra de fallecidos subió a cuatro en Bolivia.
- **Ministro de Gobierno: No habrá estado de excepción y no creo que haya nunca** El ministro de Gobierno, Arturo Murillo, descartó hoy cualquier posibilidad de declaratoria de estado de excepción en medio de la actual emergencia sanitaria por el COVID-19.



- **Gobierno denuncia que personas están cobrando dinero para recibir la canasta familiar** El Ministerio de Comunicación denunció hoy que algunas personas están empezando a levantar listas e incluso cobrando dinero para que los pobladores de bajos ingresos económicos puedan acceder a la canasta familiar gratuita.
- **Ministro Parada: "La salud y las micro y pequeñas empresas son la prioridad"** El ministro de Economía, José Luis Parada, resumió los puntos principales del primer paquete de medidas para contrarrestar los impactos del coronavirus, enfermedad que hace mella en el bolsillo de la población y que desestabiliza a diferentes sectores
- **El virus amenaza al PIB y al empleo, pero hay vacuna económica** Tres analistas dan un diagnóstico sobre los efectos de la pandemia y de las alternativas económicas ante la emergencia sanitaria.
- **Resolución establece prórroga para el pago de impuestos** El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) aprobó una resolución que establece una prórroga para el vencimiento de la presentación y pago de obligaciones tributarias. La medida busca reducir el impacto del Covid-19 en la actividad económica.
- **Estos son los requisitos para cobrar la renta por una persona de la tercera edad** El permiso puede ser impreso o redactado a mano, con la firma o la huella digital de la persona que autoriza el cobro a un pariente.
- **YPFB habilita el servicio de entrega de gas a domicilio** Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) habilitó la entrega de garrafas de Gas Licuado de Petróleo (GLP) a domicilio, una medida para facilitar este recurso a las familias que se encuentran en cuarentena determinada por el Gobierno nacional ante el Covid-19.



- **Diferimientos de pagos de los bancos** Ya se ha dicho abundantemente que uno de los efectos de las medidas para contener la emergencia sanitaria que vive el país es el daño que le generará a la economía. Esas medidas son imprescindibles para evitar el descontrol de la enfermedad, pero ello no quita sus efectos nocivos.
- **El Covid-19 también mata a las empresas** El caos reina en el aparato productivo nacional: ya van cinco meses de ventas irregulares, desde las elecciones anuladas. Mientras colapsa estrepitosamente la demanda y la oferta, la presión para cumplir con los proveedores, los empleados y acreedores no bancarios no cesa, poniendo en serios riesgos de liquidez y solvencia a las empresas. La incertidumbre en cuanto al factor epidemiológico y a la política económica y fiscal hace que las empresas acaparen efectivo, dejando una sequía de liquidez en la economía real. Las deudas cuantiosas del Estado con las empresas no dejan de incrementar, poniendo en evidencia la falta de liquidez de la Hacienda estatal.
- **¿Cuarentena económica?** El Estado de Emergencia Sanitaria es bueno para evitar la escalada del Coronavirus, pero muy malo para la economía. Con seguridad que el camino para armonizar salud y economía es con decisiones precisas y mucha logística. Como decía Simón Bolívar: “Todo es posible, depende del modo”.
- **Subvenciones necesarias** Las medidas impuestas por el Gobierno por la emergencia sanitaria del coronavirus son imprescindibles para frenar la expansión de los contagios de Covid-19 en el país. Pero ellas tienen un efecto que puede ser devastador para la economía nacional.
- **Hacia los 50 años de Asoban en Santa Cruz** La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) a lo largo de sus más de 62 años de existencia alcanzó un hito de alto respeto entre los gremios empresariales.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*